

## EDITORIAL 'NOVIEMBRE II' 2025 SIN INTELIGENCIA NO HAY SEGURIDAD

Muy bien sabemos los militares que las fuerzas para enfrentar una guerra se dimensionan en base a información del potencial adversario, de lo contrario todos los esfuerzos pueden ser inútiles.

En el siglo pasado, octubre de 1962, en plana Guerra Fría, las incursiones aéreas de aviones U-2 sobre la Unión Soviética y Cuba, entregó información vital para que Estados Unidos pusiese en alerta máxima todo su poderío bélico, logrando con fotografías de reconocimiento, detectar las instalaciones de misiles del adversario en la Isla caribeña e iniciar un bloqueo que mantuvo en vilo la paz en la tierra, en la llamada Crisis de los Misiles.



Acción de inteligencia sobre Cuba

Hoy las grandes potencias, actualizan en tiempo real la información de sus potenciales adversarios, en lo que se conoce como Trabajo de Inteligencia, a través de sus agencias oficiales y acciones encubiertas.

Algo de esa actividad de Inteligencia, estaban realizando las agencias de seguridad y policías de Río de Janeiro, para dimensionar la amenaza a la seguridad de ese Estado federal, que no era fácil de obtener pues se trataba de enemigos, enquistados al interior del estado.



Identificar a los líderes, sus ubicaciones, sus capacidades bélicas, las protecciones que habían ya logrado establecer al interior de las favelas y la preparación de sus combatientes, fue una ardua labor que culminó con un enfrentamiento, cuyo éxito está aún en evaluación.

Con esas referencias, donde tanto el Gobierno de Estados Unidos del Brasil , como el Gobernador de Río de Janeiro tomaron la iniciativa, apoyados con Planes de Inteligencia adecuados y coordinados. Es oportuno revisar sí las acciones de violencia que azotaron a Chile en octubre de 2018, sorprendieron al gobierno y en especial la Agencia Nacional Inteligencia (ANI), o existía información que pudo haber neutralizado tan violenta acción terrorista y delincuencial y no se actuó por temor a perder el poder , que a pesar existir la Ley No 19974 "Sobre el Sistema de Inteligencia del Estado de Chile, y la Ley 20424 "Estatuto del Min. de Defensa,2010", ha quedado demostrado que presentan serias falencias y descoordinaciones, que hoy a 21 años de la promulgación de la citada ley de Inteligencia ,las urgentes modificaciones duermen en el Congreso Nacional y por intereses políticos mayoritariamente de los partidos de izquierda y el Partido Comunista, tienen a Chile con una vulnerabilidad máxima de su seguridad nacional en los ámbitos interno y lo más grave en el externo.

Los hechos demuestran que la autoridad fue incapaz de prever tan destructiva acción, por razones que es del caso revisar.

Desde nuestra óptica profesional y desde las presunciones fundadas, de que el futuro gobierno enfrentará acciones de violencia extrema, por parte de grupos que hoy se preparan en las sombras y otros hacen prácticas con overoles blancos, en liceos emblemáticos, cabe preguntarse ¿cuál será la base de inteligencia con que contará ese gobierno, para enfrentar tan evidente amenaza y dar seguridad a la ciudadanía?

El adversario parece tendrá la iniciativa y tanto a través de redes sociales, como de grupos anarquistas, contarían con la inteligencia necesaria para lograr sus objetivos.

DIRECTORIO DEL CUERPO DE OFICIALES SUPERIORES DE LAS FFAA® COSUR